

Les JO dans les Vosges !

Du 19 au 25 octobre dernier, le club Fennecs organisait des jeux olympiques pour une centaine de garçons de 12-16 ans, dans les Vosges.

10/11/2015

Le concept des JO

Pour la deuxième année consécutive, une rencontre réunissait des collégiens et jeunes lycéens membres de clubs de jeunes similaires au club Fennecs, venus de la France entière.

Plusieurs villes étaient représentées : Nantes, Toulouse, Rennes, Lyon, Clermont, Rouen et Paris.

Logés dans un pensionnat, les jeunes partageaient leur journée entre (beaucoup de) sport, jeux et... lecture.

Rédaction d'un quotidien

Jean-Baptiste, l'un des animateurs, avait pris en charge la rédaction et distribution quotidienne d'un journal de 4 pages, en couleur. Les rédacteurs et photographes étaient d'autres lycéens, intéressés par ce projet.

« Ce qui nous a frappés a été le succès immédiat du journal. Nous le distribuions après le goûter. S'il y avait 5 minutes de retard (le temps d'aller le chercher chez l'imprimeur), les garçons demandaient s'il y avait un problème, quand le journal arriverait... C'était vraiment un

moment culte ! Chaque jeune avait le sien et se retirait dans un coin pour le lire, regarder les photos, se souvenir des événements relatés, faire des commentaires... J'imagine que c'est ainsi que nos ancêtres recevaient les premiers journaux ! »

Il n'y avait pas que la presse écrite à l'honneur dans ce séjour, puisque chaque club présentait un film qu'il avait fait l'année dernière. Pour Emmanuel, de Toulouse, « ce qui est frappant, c'est la variété et la créativité des jeunes, dès qu'ils sont dans une ambiance de tournage. Les idées fusent, chacun apporte sa contribution au projet. Pour moi, c'est un encouragement à faire des activités vidéo, qui ont le mérite de souder un groupe, d'apprendre à chacun à honorer un engagement (si un acteur est absent on ne peut pas tourner) et de développer la créativité. »

L'intérêt d'une telle rencontre

Samuel, organisateur de la rencontre, estime que les jeunes peuvent vraiment changer en quelques jours : les plus grands sont mis en responsabilité, doivent apprendre à diriger une équipe ou assumer une partie du séjour, tandis que les plus jeunes voient les grands réaliser des « exploits sportifs » qui leur donnent envie de se dépasser.

« Évidemment, précise Bruno, si l'ambiance est ce qu'elle est, c'est parce que toute l'équipe d'animation a ce même projet en tête : faire grandir les jeunes. Pour les aumôniers, cela va passer par une prédication où ils vont rappeler que le sport et les activités se passent d'autant mieux qu'elles sont imprégnées de charité, de respect de l'autre, et finalement de l'amour de Dieu.

Les jeunes recevaient également chaque jour une causerie sur la famille (en rapport avec l'année mariale de la famille vécue dans l'Opus Dei) : esprit de service, fraternité, générosité... qui a pour but de les faire réfléchir sur ce qu'ils sont et sur la façon dont ils se comportent.

Je pense que l'intérêt de cette formation chrétienne que nous donnons, imprégnée de l'esprit de l'Opus Dei, est de montrer au jeune qu'il peut vivre dans sa famille ou à l'école ce qu'il vit dans le camp. C'est sans doute pour cela que les parents nous parlent souvent d'état de grâce au retour d'un séjour (qui ne dure qu'un temps, bien sûr !!!) ».

Nouveautés : de la cuisine à Domrémy

Cette année, les parents de deux animateurs sont venus prendre en charge la cuisine, ce qui n'est pas une

mince affaire lorsqu'il s'agit de nourrir des jeunes adolescents qui passent la journée à faire du sport... « Ma mère m'a dit qu'elle avait compris des trucs sur les garçons en les voyant manger. Et pourtant nous sommes neuf frères et sœurs ! » précise Marc, 15 ans.

Une nouveauté qui n'en est pas une est le « Mud Max », qui consiste à faire des épreuves d'endurance dans la boue... Le succès est assuré !

Enfin, une autre nouveauté fut la visite de Domrémy, patrie de Jeanne d'Arc, relativement proche du lieu de camp. L'occasion d'une journée culturelle, de revisiter l'histoire et bien sûr de prier pour la France.

Pour en savoir plus sur le Club Fennecs

Le site des JO

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/les-jo-dans-les-vosges/> (11/02/2026)